

DIARIO DE CORDOBA

Telefonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Telefonos 13 y 37

NÚM. 13.173

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba...

Por un mes... 2 Pesetas
Por trimestre... 5,50
Por un mes... 2,50
Por trimestre... 7

DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 1895

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio de comunicación al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVI

GOBIERNO ECLESIASTICO S. P. CIRCULAR

El furor insano con que las sectas todas conspiran contra el Cristo y su Iglesia no cesa ni por un solo momento; de todo se valen y nada perdonan por ver si pudieran conseguir su infernal propósito, sin acordarse que durante diecinueve siglos vienen luchando sin que el filo de la espada, ni la ponzoña de sus perversas doctrinas hayan podido jamás hacer dejar de cumplirse aquella solemne promesa del Salvador *et portae inferi non praevalent*. El próximo día veinte, fecha infamante en que Nuestro Santísimo Padre el Papa fué infamemente despojado de su Soberanía temporal y de la independencia necesaria para el libre ejercicio de su sublime ministerio, es el designado hoy para amargar más y más al Vicario de Jesucristo con la celebración de fiestas para conmemorar el 25.º aniversario de tan nefando despojo. No puede por menos de amargarse de esta suerte el corazón de todo buen católico, al ver a la impiedad, no satisfecha aún con el estrechez en que ha colocado al Soberano Pontífice, procurando acibarar más y más su situación.

El Episcopado entero de nuestra católica España ha levantado su voz y ha dirigido con este motivo un mensaje al Sumo Pontífice en el que protesta unánime contra semejante atropello. La voz de los Pastores ha resonado en todas partes y ha hecho eco en todos los corazones, como no podía menos de suceder. Por nuestra parte, deseando llevar algún consuelo al ánimo del sabio é inmortal Pontífice León XIII, queremos excitar á todos los católicos de esta Diócesis, para que, unidos en un mismo pensamiento, acudan, á ejemplo de los primeros fieles, que oraban sin intermisión por la libertad de Pedro, á empuñar el arma poderosísima de la oración, teniendo presentes aquellas palabras del Redentor: *Redid y recibitis; todo lo que pidiéscis al Padre en mi nombre Elvos lo concederá*.

En consonancia, pues, con lo expuesto, hemos venido en disponer lo siguiente:

- 1.º En todas las parroquias y Casas de Comunidades Religiosas, el día 20 del corriente mes, por la mañana, después de la Misa conventual, se rezarán 6 cantarán las Letanias de los Santos, la Salve y la antifona *Tu es Petrus*, el versículo *Oremus pro Pontifice Nostro Leone, Dominus conservet eum*, etc., y la oración *Deus omnium fidelium Pastor et Rector, etcetera*, exponiéndose antes con exposición menor ó solemne al Santísimo Sacramento.
- 2.º Encarecemos á los Párrocos y Eclesiásticos que en el día 20 haya una Comunión general, para lo cual cuidarán de avisarlo oportunamente y de invitar con todo empeño á las Hermandades, Asociaciones piadosas y demás fieles.
- 3.º Exhortamos á todas las religiosas, tanto las que viven en claustra como las que sean de otros institutos, á que durante ese día no cesen de elevar sus manos al cielo en demanda de consuelo para nuestro atribulado Pastor, pidiendo al propio tiempo por el triunfo de la Iglesia y la conversión de sus enemigos.
- 4.º Los Curas Párrocos leerán esta Circular al Ofertorio de la Misa del domingo.

Córdoba 12 de Septiembre de 1895.—
El Gobernador Eclesiástico, S. P., Licenciado Angel Enriquez y Enriquez.

EL SOLDADO ESPAÑOL

He visto partir para Cuba varios batallones—decía un insignie autor que ha viajado mucho durante estos últimos meses—los he visto, con sus músicas á la cabeza, abandonar los cuarteles, desfilando por las calles, entrar en los andenes del ferrocarril ó llegar á los muelles; he asistido, sin poder contener mis lágrimas, al momento supremo de la despedida... los he visto y los he admirado; he admirado tantas cosas hermosas!... Pero nada me ha sorprendido tanto —añadió—como el

aspecto de satisfacción que tenían los soldados, reclutas casi, acostumbrados á la idea de que el servicio militar era, sobre poco más ó menos, algo así como una licencia trimestral continuada. Creía que estos sistemas nuevos habrían influido en la índole de aquel soldado tradicional que marchaba á la manera que otros combatían y combatía á la manera que otros marchaban, y que hacía de la paciencia el fondo de todo, y del valor el desahogo de la paciencia... Confieso que me he equivocado.

Se ha equivocado, sí... y cuántos con él se equivocaron también, por fortuna! Nuestro soldado es todavía aquel representante de la sobriedad castellana que en la mitad del invierno se solía reparar de la inclemencia del cielo, estando en la campaña raso, con solo el aliento de su boca; aquel soldado de la española infantería, «ninguno más pobre en la misma pobreza», porque estaba atenido á la miseria de su paga, que venía tarde ó nunca; admirable soldado que, siempre con gloria, igual combatía en las abrasadas costas africanas que en el suelo cenagoso y frío de los Países Bajos, en el tranquilo golfo de Lepanto que en las vertientes abruptas de las Alpujarras ó en las ricas campiñas del Franco Condado; pendenciero, bravo, sonador, quisquilloso «cubierto de andrajos, pero rabietosa la tizona»,—según la feliz expresión de Almirante—y que, apenas terminada una empresa, ya estaba dispuesto á comenzar otra con imperturbable frescura.

Si nuestro soldado es siempre el mismo, porque tal virtud, más que á la enseñanza y al recuerdo, débese casi por entero á este suelo nacional que, por modo dinámico y sutil, engendra aliento generoso y grande, ánimo respetuoso, valor pronto y fiero, resistencia á la fatiga; y con la furia patriótica, los excesos de esa exaltación latente en el pueblo español, cuyo espíritu es todo pasión y cuya vida sólo al resorte de la pasión obedece.

Hoy como ayer, peleando, se sufren aquí en silencio el frío, el calor, el hambre, la sed, las enfermedades, la pena y la fatiga. Por eso, bajo la chaquetilla del bi sombrero cazador late un corazón que nada tiene que envidiar al del aguerrido cantabro que detuvo con su escudo de cuero á las legiones romanas. El astur de nuestros días es el mismo que derrotó en la séptima centuria al sarraceno; y el gallego con su fusil es tan capaz de contener ahora al normando como hace siglos lo contuvo con su espada. Dadles ocasión, y el navarro hará morder el polvo á los soldados de Carlo Magno; el catalán irá á Oriense con ímpetu homérico; el andaluz con su alto calañés y su garrocha cargará al gacheco en los campos de Bailén; y todos, castellanos, aragoneses, valencianos y extremeños, se lanzarán con el Rey Católico á la conquista de Granada, ó con el Gran Capitán á Italia, ó con los tres inmortales carabelas á cruzar el Atlántico.

La fiera indómita y el amor á lo desconocido, el atrevimiento y las ganas de garbear, produciendo aventureros, aun en estos días que parecen tan inclinados á la mansedumbre y al reposo. No se quedarían sin ellos Cisneros y Pedro Navarro para ir á Orán, ni Carlos V para ir á Túnez, Francia y Alemania, ni don Juan de Austria para ir á Lepanto. Hernán Cortés los encontraría para Méjico, y Pizarro para el Perú, y no faltarían á Alba y Sancho Dávila para la conquista de Portugal, á Farnesio para la reconquista de Flandes, ó para pasar el Rhin á Mondragón. En todas partes, desde el San Bernardo á los Andes, en las brumas del Danubio y en los arenales de Holanda, bajo el cielo espléndido de Nápoles y en las vacilantes ondas del Océano, si no reprodujeran victorias como las que registran nuestros anales, porque para eso hacen falta otras cosas, seguramente que darían nuevas muestras del valor extraordinario y de las maravillosas cualidades, de aquella sublime y heroica tropa que prefería sucumbir á deshonrarse.

Si nuestro soldado es todavía aquel soldado del que dijo don Luis Fernández de Córdoba que «ni el hambre debilita, ni la intemperie ni la desnudez enfria»; ente

verdaderamente sublime algunas veces, siempre extraordinario, que ejecuta corriendo más bien que andando marchas tenidas por imposibles; que entretiene cantando las más apuradas privaciones; que se embriaga de entusiasmo al ver correr su sangre propia; que hace suya, personal, la causa por la cual pelea; á quien la desgracia irrita y no abate... y al que se cree pagar lo suficiente, como peón de Flandes, llevándole desnudo para que un colete acuchillado le sirva de gala y de camisa; teniendo, como fusilero del Rosellón, con girones de pantalón blanco por todo abrigo en el invierno; como granadero de la Independencia, sin zapatos para que marche con desembarazo y galardía... despidiéndolo, en fin, como guerrillero de Cuba, tan satisfecho que, con las garras de perniciosas calenturas clavadas en las carnes, escuchó y moribundo casi, todavía parecía que se le dio de más al entregarle el abanico, que jamás se abonó!

Sobrio y valeroso soldado, soldado inmortal, al que un altísimo orador ha hecho justicia, reconociéndole virtudes militares sin tasa y sin número; resistente como un soldado británico; y furioso cual un soldado francés; ágil en las montañas como un albanés ó como un griego; fácil á la cohesión y á la masa como un austriaco ó un alemán; sufrido en los sitios como un turco; corriendo el desierto sin rendirse como el árabe, y corriendo en la manigua como el guajiro; desafiando lo mismo los intensos frios boreales que los miasmas venenosos del clima indio-chino; conservando los rasgos esenciales del hondo balair cantado por Ovidio, del fiero almogávar de la Reconquista «mantenido por aguas y por hierbas, del osado aventurero del Nuevo Mundo y del audaz guerrillero de Viriato.

Por eso parte jubilos y entusiasmado para esa Cuba ingenua y rebelde, cuyo suelo oculta tremenda cifra de víctimas tantas, que si, á semejanza de lo que hizo Germánico con los restos de sus legionarios en el campo de Varo, se quisiera levantar una pirámide que sirviera de tumba á los que allí han sucumbido, faltaría tierra para elevar tan sagrado monumento.

«Heróico é inmortal soldado! Hoy, al igual que ayer, tesoro de lealtad, de resignación, de mansedumbre, de ocultos sacrificios, como le calificó Ros de Olano. ¡Oh vosotros, los que orgullosos y satisfechos paseáis todas las tardes en magníficos trenes sin que el recuerdo del hijo ausente, con ausencia que se avicina á la eterna separación, venga á turbar la tranquilidad que debéis á la fortuna; acordaos de las madres desoladas y del pobre soldado que por España combate y sufre; amadlo con afecto entrañable, consagradle algo de vuestro cuidado y de vuestro respeto, por que en esta época de decepciones es una gran verdad y es una rara afirmación.

DESDE MONTEMAYOR

Fiera Parca... te perdono.
Acabas de cortar, despidiada, la vida de mi hija Ana, á los diez y seis años de su edad; siegas así lozano tallo de virginal pureza, y al soplo de tu hábito destructor cae aquel destruido en las soledades y silencio perdurable del sepulcro.
¿Aún pretendes hacer mayor daño?
Gózate, si gustas, contemplando, tú, los despojos de tu obra. Recréate, inhumana, viendo la profunda herida que has abierto en el corazón de sus padres y en el de sus hermanos cariñosos.
Pero ¡oh! detente. No prosigas en tus negras alegrías.
No has oído que el Angel de la Guarda acompañó al alma de mi hija que se fue al cielo y que goza de gloria impercedera, entonando con los coros angélicos y en loor de Dios Trino, Verdad Eterna y Felicidad Suma el Santo, Santo, Santo?
El Corresponsal.
12 Septiembre 95.

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA EN PUENTE GENIL

Bajo la advocación de la Purísima Concepción y San José
Huelga repetir los brillantes resultados

obtenidos en los exámenes que hace años se vienen verificando en este Colegio, prueba la más concluyente del incesante afán de sus dignos Profesores en procurar por cuantos medios estén á su alcance, incluir á los alumnos un constante amor al estudio, y un conocimiento exacto de las asignaturas desarrollando hábiles métodos de enseñanza.

Esto, unido á su buen régimen interior, es importante garantía que deben tener en cuenta los señores padres de los jóvenes que actualmente concurren á nuestras aulas, como también los de aquellos que piensen comenzar los estudios del Bachillerato en Artes.

De la enseñanza.
Habrá clases de Instrucción primaria y de segunda enseñanza: la primera comprenderá las materias que abraza la elemental completa, y la segunda los estudios del Bachillerato en Artes.

De los alumnos.
Podrán ser externos, semi-externos é internos pupilos; los primeros estarán en el Colegio las horas designadas á sus respectivas clases, procurando asistir con diez minutos de anticipación; los segundos permanecerán en el Establecimiento desde las ocho de la mañana hasta las nueve de la noche; siendo vigilados por el Presbítero don Juan Crespo y un señor Rejente si el número de alumnos lo permitiera, no solo en las horas de estudio y de juego, sino también en las de paseo; los terceros vivirán en el Colegio, donde disfrutará de habitación higiénica y de alimentación sana y abundante, siendo de su cuenta la cama y utensilios de aseo.

De los honorarios.
Los de los alumnos de Primera Enseñanza ó pesetas mensuales.
Los de los de segunda por asignaturas 6 id. id.
Semi-externos por este solo concepto 7 50 id. id.
Internos por concepto de pupilaje 55 id. id.

Los que se abonarán por trimestres anticipados.

Cumpliendo el deber que este Centro se impuso desde su fundación, se dará gratis la enseñanza y se costearán matriculas á dos alumnos pobres que hayan merecido las notas de sobresaliente ó notable en el curso anterior ó en su defecto á cualquiera otro que lo solicite y reúna la primera condición.

De la matrícula.
Quedan abiertas las de este Establecimiento hasta el día 15 del presente mes, que se inscribirán en el Instituto de Córdoba, al cual se halla incorporado.

El valor de cada matrícula por asignatura se fijará en la tabla de anuncios de este Establecimiento, con arreglo á las disposiciones vigentes.

Puente Genil 6 de Septiembre de 1895.—
Por el Director, El Encargado del Colegio, Juan Crespo, Pbr.º

Noticias.

De los periódicos de Madrid y provincias tomamos las noticias siguientes:

La insurrección de Cuba

Habana 11.
En la provincia de Santa Clara hacen grandes trabajos los separatistas para agitar el país, haciendo que se decidan á salir al campo los que aún parecían poco animados á ello.

Paréceme que algunas partidas que vagan por el territorio de Puerto-Príncipe, pretenden entrar en el de Santa Clara.

Las tropas de Santa Clara, Sagua la Grande, Cienfuegos y Trinidad y las de Yaguajay, Sancti Spiritus, Morón y Ciego de Avila, tienen medios sobrados para impedir cualquier intenciona, y el gobierno ha tomado las medidas convenientes.

A la hora en que telegrafio, no hay noticias de la guerra que sean nuevas y merezcan ser telegrafadas.

15 heróicos.
Dice La Correspondencia Militar: «Está confirmada oficialmente la noticia relativa al hecho de haber sido macheteados villanamente por 400 insurrectos, en las cercanías del ingenio Macaragua, el

teniente señor Cobo y los catorce soldados á sus órdenes que, con tres más que fueron en busca de tropas suficientes para contener á los mambises, formaban el destacamento á las órdenes del referido oficial.

De labios del ministro de la Guerra oímos la confirmación de la dolorosa noticia. Sin embargo, en los centros oficiales no se tienen detalles acerca de lo acaecido.

Se ha dicho que acerca de lo ocurrido con el destacamento de referencia se habían recibido detalles que amplían algo los transmitidos.

Sabido es que el bizarro teniente señor Cobo y los 14 soldados á sus órdenes; atacaron á una partida de 400 insurrectos que se preparaban á comer en un poblado uno de sus habituales fechorías.

Los insurrectos recibieron con descargas cerradas á aquellos héroes, que en proporción de uno contra 30 les atacaban de frente con la bravura propia de los soldados españoles.

A los pocos momentos aquellos 15 valientes quedaron reducidos á seis; comenzaron una horrible lucha á machete, en la que pereció primero el teniente señor Cobo y los cinco soldados que le acompañaban.

Las bajas de los insurrectos se calculan á juzgar por las nuevas noticias particulares á que nos referimos, en 18 muertos y 23 heridos.

También se decía que cinco de nuestros soldados, ya heridos, fueron rematados cobardemente á machetazos.

Los capitanes generales de Andalucía y de Cataluña han manifestado al ministro de la Guerra, que habiéndose presentado varias clases de soldados de la primera reserva solicitando alistarse como voluntarios para ir á Cuba con el empleo que tenían cuando sirvieron en filas y sin premio alguno, deseaban saber si podía accederse á lo solicitado.

El ministro ha contestado afirmativamente.

El consejo del Banco de España se reunió el jueves para tratar de los asuntos ordinarios puestos al despacho y de las operaciones que viene realizando con el gobierno con objeto de arbitrar fondos para la campaña de Cuba.

Sobre este asunto, decían personas bien informadas y dignas de entero crédito, que son inexactos los rumores que han circulado acerca de empréstitos.

El gobierno cuenta con fondos para la campaña de Cuba hasta fin de Diciembre, sin necesidad de apelar á recursos extraordinarios.

Para después recurrirá, como hasta ahora, á simples operaciones de tesorería, pero con objeto de no aumentar la circulación fiduciaria, procurará hacer dichas operaciones con casas de banca nacionales ó extranjeras, siempre sobre la base de pignorar billetes hipotecarios de Cuba.

El cólera en Tángar

Desde las doce de ayer á la misma hora de hoy el parte oficial dice que ha habido nueve muertos y cuatro invadidos.

A consecuencia de la conferencia que ayer celebraron los representantes extranjeros con Mahomed Torres se ha acordado quemar mañana á las nueve las chozas del aduarde Bagaba, foco principal donde ha habido casos coléricos.

Elam bien se malarán los enfermos en un sitio distante de la población cerca del mar llamado Fuerte Gondori.

Las autoridades sanitarias de Cádiz niegan el permiso para que el «Pájaro» traiga desinfectantes, cosa que ha parecido aquí increíble pensar que los microbios sean traídos del punto bueno al malo puedan producir el mal.

Las disposiciones tomadas van llevando la tranquilidad al vecindario, pero es de sentir la incomunicación absoluta que da por resultado la paralización completa de los negocios.

Diócese que los moros de Bigaba se negarán á dejar quemar sus chozas.

Con este motivo se teme que haya un choque sangriento.

Tánger 12 (7:10 noche)

Hace tiempo que existen rivalidades entre dos kábilas de rifanos que viven en las huertas de los alrededores de Tánger.

Unos son protegidos de los portugueses, otros de los franceses y entre éstos el seije de todos.

Decíase que en las pasadas fiestas del Moulid vendrían á las manos, y que lo impidieron los hijos menores del gran sherif de Wasán.

Hoy han principiado á tiro limpio en el Zoco de las afueras de Tánger, á las mismas puertas de la ciudad.

De la refriega han resultado dos muertos y cuatro heridos. Entre éstos se halla el seije, y entre los primeros un hermano suyo.

En la población ha causado el suceso gran alarma, temiéndose se reproduzca el tumulto.

Es vergonzoso que esto ocurra en la capital diplomática de Marruecos.

La llegada del Jalife ha puesto término por hoy á estas disensiones.

El señor Cánovas permanecerá en San Sebastián hasta que regrese de Oestona el ministro de Estado.

Después marchará á Biarritz, donde pasará un par de días al lado de sus padres políticos los marqueses de la Puente y Sotomayor.

Según los partes telegráficos que diariamente comunican á Gobernación los gobernadores de las provincias, es completamente satisfactoria la salud pública de la Península é islas adyacentes.

Se ha dispuesto todo lo necesario para el mejor servicio de las estufas de desinfección y el material indispensable en los puntos de la frontera con Francia, y en la línea de la Concepción frente á Gibraltar para que puedan utilizarse si es preciso.

Se amplían con todo rigor las disposiciones sanitarias en los puertos comerciales, y se ha extremado la vigilancia de las costas para evitar la importación del cólera por medio del contrabando.

Choque de trenes

El que ocurrió cerca de Alora, en la vía de Málaga, la noche del jueves, produjo en la capital alguna alarma, por haber circulado el rumor de que se habían producido bastantes desgracias; pero pronto volvió la calma al saberse que solo ocurrieron algunas ligeras contusiones.

La causa del encuentro ocurrió del modo siguiente, según vemos en un colega de la vecina capital.

«El tren correo de la tarde, número 2, salió de la estación del Chorro, dándose por el telégrafo de la vía la salida, como es de reglamento»

La vía telegráfica estaba interrumpida y no se recibió en la estación de Alora el aviso de salida.

En esta estación hacia maniobras el tren corto de mercancías número 205, que sale de Málaga á las 2:30, y que se preparaba para salir de aquella estación.

La máquina estaba fuera de agujas en el espacio que hay entre esta y el disco, y en el momento en que paró para hacer la maniobra de retroceso, llegó el tren correo que pasó la curva que hay próxima á la estación con mucha velocidad, y cuando se apercebieron los maquinistas de ambos trenes, ya estaba el que llegaba á poquísimas distancias del otro.

El maquinista del correo pidió freno, y gracias á los frenos automáticos, el tren paró casi instantáneamente, pero no pudo evitarse el choque, que aunque muy atenuado, produjo cierta conmoción en los coches, resultando diez y nueve pasajeros contusos, entre ellos un niño con una herida leve en la frente.

También el maquinista del 205, con una serenidad admirable, dió instantáneamente contra vapor, contribuyendo esto á amortiguar el choque.

De no haberlo así, la máquina de este tren hubiera montado sobre la otra, siendo mas graves los efectos.

Las dos ruedas centrales del tender del correo descarrilaron, y los topes se destruyeron con el choque.»

Se restableció la calma y pudo verse que los efectos no habían sido por fortuna de tan graves consecuencias como se creyó al principio.

«Entre los contusos se hallaba el conductor directo de Madrid, don Pedro Salcedo, el cual, al notar la parada del tren fué á asomarse por la portezuela del wagón de equipajes, y sufrió un golpe en la ceja izquierda con el bastidor, causándose una contusión, que aunque de cierta importancia, no ofrece gravedad.

El revisor, señor Alba, sufrió un golpe en la cara con el espejo de una berlina que rompió con la frente, sufriendo varias heridas leves que le causaron los vidrios.

El conductor de la Central, conocido por Rafael, sufrió un golpe leve en el pecho, sin consecuencias.

Dos señoras resultaron con varios rasguños en la cara, y otra con una contusión en la cabeza.

Otros varios contusos de menos importancia habia entre los viajeros.

El que parecía mas grave era el señor Salcedo, que tenia la cara ensangrentada.

El mismo se lavó con agua de un botijo que llevaba.

Se vendió la contusión poniéndose un poco de arnica, y lo mismo se hizo con los demás viajeros que necesitaron auxilio.

La máquina del tren corto que se preparaba para hacer maniobras, sufrió también grandes desperfectos, haciéndose polvo los topes.»

Telegrama oficial

Málaga 12 (9:50 noche).—En este momento veogo de la estación de recibir el tren correo que habia chocado con una máquina en la estación de Alora, resultando dos heridos leves y nueve contusos. Por incomunicación de la línea telegráfica no pudo llegar la salida del correo á Alora y el tren entró á medio disco viendo la máquina de maniobras. Se dió freno automático y el choque resultó poco sensible; pero lo bastante á producir los contusos y heridos referidos, inutilizándose un coche de tercera, rompiéndose algunos cristales y doblándose los topes de la máquina que traía el correo. La pareja de escolta me dará parte y lo pasaré al juzgado.

El porvenir de Cuba

Del *Heraldo*:

«Los periódicos norteamericanos discurren estos días sobre la idea de anexionar la isla de Cuba á la república de Méjico.

Toman por base para ello una proposición formulada por el periódico mejicano *La Patria*.

The Republican dice:

«En el caso de que su independencia se consume, Cuba tendría especial interés en crear vínculos estrechos con alguna nación poderosa del hemisferio occidental, y la elección se reduciría á Méjico ó á los Estados Unidos.

Si Cuba estuviera inhabitada, sería una gran adquisición para nosotros, pues entonces podría poblarse con americanos, y sus leyes é instituciones tendrían un carácter netamente anglo sajón; pero con su población, sus instituciones y sus leyes españolas, esa isla siempre sería extranjera en la Unión Americana.

Lo contrario sucedería con Méjico, con quien tiene en todo más analogía.»

The Free Press apoya también esta misma idea y sueña con un ejército organizado en Méjico que, embarcándose en Veracruz, arranque la isla de Cuba á la dominación de España.

Sería invertir la historia y hacer del soldado que preside la república mejicana un Hernán Cortés vuelto del revés.

Buena gana de perder el tiempo tienen aquellos periódicos. Antes pedían la isla de Cuba para los Estados Unidos. Ahora se la regalan á Méjico. Que vaya por ella el que la quiera, y veremos.»

NOTAS TAURINAS

Antesanoche se verificó en la plaza de toros de esta capital el encajonamiento de seis hermosos toros de la ganadería del señor marqués de los Castellones, los que serán lidiados en Valladolid, el día 23 del actual, por las cuadrillas de Mazzantini y Guerra.

En la tercera corrida verificada anteaer en Salamanca, el ganado de Veragua fué bueno y dió bastante juego.

Murieron 15 caballos.

Guerrita estuvo superior matando los toros que le correspondieron, siendo objeto de entusiastas ovaciones.

Fuentes muy bueno, oyendo grandes aplausos.

Ambos espadas torearon al *alimón* al cuarto y lo banderillaron admirablemente.

Con la corrida de novillos que se celebrará hoy en Madrid y que estoquesarán Francisco Parrado, *El Oruga*; Saturnino Aransaez, y nuestro paisano el habilidoso *Bebe chico*, se dá por terminada la temporada de verano. El ganado que ha de lidiarse pertenece á don José Navarro.

La segunda temporada del presente año dará principio el día 22

Los espadas contratados son el *Gallo*, Mazzantini, *Lagartijillo*, Bonarillo y *Bombita*.

En dicha temporada tomarán la alternativa los diestros *Algabeno* y *Villita*.

Gacetillas.

—**Buen proceder.**—En la reunión que á virtud de decreto de la Alcaldía del jueves último celebró anteaer, según dijimos, la comisión municipal respectiva, para acordar en principio la forma de tributar una despedida digna al batallón Cazadores de Cataluña y fuerzas de Cuba, el día que se fije para su salida de Córdoba con objeto de formar parte del nuevo cuerpo de ejército que en breve habrá de destinarse á la gran Antilla, se tomaron los acuerdos siguientes: Que el Ayuntamiento solicite de nuestro dignísimo Prelado se ponga de acuerdo con la autoridad militar para la celebración de una Misa de campaña, en la que se dé á las fuerzas de dicho cuerpo la bendición Apostólica; ofrecer á las tropas un rancho extraordinario, si el referido cuerpo ó alguna otra Corporación no se lo ofrece, y en este caso donar una peseta á los cabos y soldados; regalar dos pesetas cincuenta céntimos á cada sargento; obsequiar con un banquete á los señores jefes y oficiales del batallón y al señor Gobernador militar; que el Ayuntamiento en pleno le despida en la estación de los ferrocarriles, y que se invite al vecindario para que tome parte en esta cariñosa manifestación de despedida.

—**Sorteo de quintos.**—Llamamos la atención de quien corresponda, á fin de que el sorteo de quintos, que ha de verificarse el día 22 del corriente, se efectúe en un local apropiado donde pueda hacerse lo más público posible, y no suceda como el año anterior, que el mayor número de los comisionados no pudieron presenciar la extracción de las bolas de los bombos, lo cual puede dar lugar á disgustos ó protestas por parte de dichos comisionados, que deben ser testigos presenciales del acto para certificar su legalidad. El salón bajo de la Diputación, donde antes de esta organización se verificaban los sorteos, bien pudiera habilitarse para dicha operación, pues en ella tienen representación, además de la respetable Junta que preside, la provincia de Córdoba y parte de la de Jaén, y de esperar es, que de acaudirse al señor Presidente de la Diputación accediese gustoso á cederlo, dada su exquisita atención y galantería, y en caso de que no pudiera ser éste, otro en condiciones apropiadas.

—**El vigía.**—Muchos padres á sus hijos—aquí dan en competencia—sobre aulas y talleres—la educación callejera.

—**Música.**—Esta noche tocará en la calle-paseo del Gran capitán la notable banda de Cazadores de Cataluña.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 13 del corriente.—Central 206 pesetas y 68 céntimos.—Puente 796'29.—Pretorio 520'63.—San Sebastián 348'96.—Victoria 690'42.—Nocturno 29'80.—Matadero 656'26.—De las 3.249 pesetas y 04 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1415'02.—A la provincia y municipio 1415'03.—Adicionadas 418'99.—En el mismo día del año anterior 2.691'99.

—**Juicios orales.**—El día diez y ocho del corriente y ante la sección primera de esta Audiencia, se verán las causas que signen: la instruida en el juzgado de Córdoba, por hurto, contra José Lopez Guizarro, que será defendido por el señor Castejón y representado por el señor Orti; y la procedente del juzgado referido, por lesiones, contra Manuel Ruiz Sanz. Está encargado de la defensa el señor Velasco y de la representación el señor Villalba.

—**Preparativos de guerra.**—No cabe ya la menor duda respecto á las noticias que tenemos publicadas con referencia á los preparativos de marcha que se hacen por el batallón Cazadores de Cataluña y tropa del de Cuba que se agregan á dicho cuerpo. Además del traje de raya dillo, corrajes y saco macutú en sustitución del moral, se ha ordenado por el ministerio de la Guerra, que se provean inmediatamente de mil pares de zapatos guajiros.

—**Facultad de Ciencias.**—Restablecida en la Universidad de este distrito nuevamente, la suprimida en 26 de Julio del 92, desde primero del mes corriente se halla abierta la matrícula de las asignaturas del periodo común á las tres secciones, en la secretaria de expresada Universidad, ó sean para el primer curso Análisis, Matemáticas, Geometría, Química general, Mineralogía y Botánica, y para el segundo, Análisis, Matemáticas (segundo curso), Geometría analítica, Ampliación de Física, Zoología, Cosmografía y Física del globo, Dibujo lineal y topográfico.

—**La feria de Otoño.**—A las dos

de la tarde del martes inmediato se efectuará en las Casas Consistoriales, ante la comisión especial respectiva, el sorteo de las tiendas que hayan de establecerse en el real de la próxima feria de Otoño, advirtiéndose que fuera de aquellas no se permitirá en dicho mercado la instalación de puestos de turrones, juguetes, bisutería ú otros análogos.

—**Solemnidad.**—Hoy á las diez se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores la función anual que dedica el Colegio de Procuradores á su excelsa Patrona. Se han hecho las acostumbradas invitaciones para asistir al acto, á los funcionarios del orden judicial y demás personas distinguidas y corporaciones.

—**Téngase presente.** Parece que la empresa arrendataria de la Plaza de Toros, que hasta el Domingo último ha venido ofreciendo taurinos espectáculos en dicho circo, ha resuelto, en vista de los obstáculos é incidentes surgidos con perjuicio de sus intereses, suspender aquellos espectáculos durante el tiempo que resta del año, dándose el caso de que la Plaza esté cerrada en la próxima feria de Otoño. Trasladamos estos rumores á quien corresponda.

—**Defunción.**—El jueves último falleció en Montemayor á la temprana edad de diez y seis años, la virtuosa señorita doña Ana Moreno, hija de nuestro antiguo amigo é ilustrado corresponsal en aquella población don Agustín Moreno Díaz. Deploramos la desgracia que affige á la respetable familia del señor Moreno, y al enviarle nuestro sentido pésame, elevamos á Dios nuestros sufragos por el alma de la que ha abandonado la vida terrenal, ornada su frente con la hermosa aureola de la virtud.

—**Subasta.**—Mañana se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital el acopio y machaqueo de ochocientos metros cúbicos de piedra para el afirmado de los caminos de la ronda. El tipo es de tres pesetas y veinticinco céntimos cada metro.

—**Efemérides.**—Hoy 1574.—Establécese la inquisición en Galicia.—1868.—Inauguración de la Exposición Aragonesa.

—**Quinta.**—Con arreglo al Real decreto de 16 de Agosto último, *Diario oficial* número 182 de 20 del mismo, el ingreso en Caja de los mozos del alistamiento del año actual se verificará el día 21 del corriente, tercer sábado de este mes, y el sorteo el día 22, procediéndose por el Ministerio de la Guerra á señalar el contingente en la forma que previene el artículo 144 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazos del Ejército el día 21 de Noviembre próximo. Por las comisiones provinciales se activarán todo lo posible la resolución de los expedientes de exención legal que no se hallaren terminados aún, á fin de que puedan fallarse antes del 15 de Noviembre, observándose con la mayor exactitud enanto previenen los artículos 123 y 124 de la citada Ley, remitiendo dichas Comisiones provinciales á los jefes de zona las relaciones de sorteables el 15 de Septiembre actual, por haberse modificado las fechas en que han de verificarse las operaciones de estereemplazo.

—**Obligaciones.**—Las que por instrucción pública pesan este mes sobre el presupuesto provincial, ascienden á pesetas 12.821.

—**Solemnes bautizos.**—Esta tarde á las seis tendrá lugar en la iglesia de San Miguel el del precioso niño que hace pocos días dió á luz la distinguida señora marquesa del Mérito, y á las seis y media en la iglesia de la Trinidad, el de la hermosa hija de nuestro excelente amigo señor Hoces Losada.

—**Jurados.**—En las causas procedentes del juzgado de instrucción de Baena, seguidas por los delitos de robo, homicidio y homicidio, contra José Curiel, Francisco López Luque y otros y Juan y Agustín Bravo, se han señalado para que se vean ante el Tribunal del Jurado, en esta capital, respectivamente, los días veinte y cinco, veinte y seis y veinte y ocho de Noviembre próximo, á las doce de sus mañanas, habiendo sido designados por la suerte, como jurados y supernumerarios, los que se expresan á continuación: *Cabezas de familia*—Don Mateo Navajas Carretero, don José María Jimenez Luque, don Fernando Larra Gonzalez, don José Jimenez Jurado, don Antonio Agundo Polo, don Casiano Porcuna Santiago, don Juan Rojano Baena, don Francisco Ontiveros Fernandez, don Gregorio León Briceño, don Luis Morafío Olivan, don Juan Cubero Villarreal, don Miguel Medina Tapia, don Antonio Morafío Villatoro, don Fernando Casado Aranda, don Eduardo Amora Mellado,

don Gregorio Burrneco Cárdenas, don Eduardo Bermudez Ariza, don José García Mellado, don Francisco Ortega Miranda y don Eduardo Aranda Fernandez.—*Capacidades.*—Don José Alcalá Tienda, don Pedro Toledo Alcántara, don Juan Polo Carretero, don Juan Martos Cabazón, don Fernando Jimenez Gomez, don Luis Rodajo Heredero, don José Moreno Calvo, don Francisco Blanco Angulo, don Antonio Urbano Navajas, don Mateo Porcuna Fernandez, don Juan Aguilera Bravo, don Eugenio Riobó M. de la Hinojosa, don Manuel Castillo Uria, don Diego Rodriguez Palacios, don Antonio Navajas Reinoso y don Andrés Urbano Pedregosa.—*Supernumerarios.*—*Cabezas de familia.*—Don José Ruiz Angulo, don Eduardo Esquivel Muñoz, don Miguel Guadix Avila y don Angel Ordoñez Muñoz.—*Capacidades.*—Don Rafael Torres de la Barrera, y don Francisco Cantueso Sanchez.

—**Fallecimientos.**—Los seis ocurridos en esta capital el día seis, lo fueron por intoxicación, congestión, disenteria, gastro-enteritis, anemia y por una chispa eléctrica.

—**Notas militares.**—Desde hoy será á las ocho de la noche el toque de retreta en los cuarteles de Córdoba y el relevo de las guardias á las once de la mañana, en cuya hora se distribuirá la orden de la plaza.

—**La caridad hace prodigios.**—Según vemos en publicación oficial, la Sociedad de San Vicente de Paul ha dedicado á los pobres de España, durante el año de 1894, la respetable suma de 653.306 pesetas 47 céntimos, en esta forma: socorros en especie 437.061 pesetas 55 céntimos; idem en metálico, 26.911'39; en varias obras, 73.311'85; en gastos 155.721 pesetas con 70 céntimos.—Los ingresos importan 663.480'51 pesetas. ¡Cantidad asombrosa, teniendo en cuenta que se consignó con donativos voluntarios, generalmente ínfimos! Han llegado á diez mil ciento cincuenta y nueve las familias socorridas; se han regularizado seiscientos once matrimonios; legitimado doscientos sesenta y dos hijos, patrocinado mil cincuenta y cinco aprendices de taller, y se ha dado instrucción á cuatro mil ochocientos diez y nueve niños y dos mil ciento noventa y dos adultos.

—**No descansan.**—Los falsificadores de moneda persisten en sus tareas, que deben ser bastante incógnitas, á pesar de las quebras que á menudo les ocurren, y actualmente han puesto en circulación pesetas con el cuto de 1885, que se distinguen de las legítimas en el sonido que en las no legítimas es bastante malo, y además resulta el cordoncillo sumamente tosco. Bueno es saberlo para precaverse antes de aceptarlas.

—**Carambola.**—Los agentes del cuerpo de vijilancia detuvieron anteaer en la calle-paseo del Gran Capitán, á un graciosísimo joven que empujó á una mujer, derribándola al suelo. Hay niños que deben solicitar plazas de *clowns* en los mejores circos. Porque son muy retergraciosos.

—**Revista.**—Hemos recibido con especial agrado el número segundo de la revista que, con el título *Pepita Jimenez*, dirige en Puente Genil el ilustrado jurista consulto y hábil escritor don José Contreas, cuya biografía publicamos hace pocos días en el *Diario*. Reiteramos á la referida revista nuestro deseo de prosperidad.

—**Ganados.**—En la última semana de Agosto anterior se cotizaban en Pozoblanco á los siguientes precios, advirtiéndose que los de carne son por unidad de diez kilos en vivo: caballar y mular de 400 á 500 pesetas por cada cabeza; anual 150 á 190; vacuno 250 á 300; cabrio 17 á 20; de cerda 30 á 40, y ovino 11 á 15. Las lanas se vendían de 100 á 105 el quintal métrico la negra y la blanca de 120 á 125.

—**Juzgado.** El de esta capital llama al autor ó autores del hurto de tres caballerías, verificado hace algunos días en la hacienda de Cobatilla, término de Almodóvar.

—**Andarines.**—Se encuentran actualmente en la capital del principado de Cataluña los renombrados andarines franceses Vincent, Roa y Real, que salieron el 16 de Agosto de París, para regresar al mismo punto el 18 de Diciembre próximo. Se proponen recorrer varias provincias, entre ellas la de Córdoba.

—**Abogado.**—El de Madrid don Manuel Gomez ha venido á Andalucía á hacerse cargo de los bienes que fueron del señor Conde de Luque, adjudicados al primogénito don Gonzalo Fernandez de Córdoba.

—**Chicas y grandes.**—La guardia municipal dijo ayer á la Alcaldía lo que sigue.—El 12 manifiesta que el empedra-

do de la calle Moriscos se encuentra en mal estado. — El 23, auxiliado por dos mozos de cordel, condujo anteayer al hospital de Agudos a una mujer, vecina de la calle Guzmanas. — El 25 prestó análogo auxilio a un enfermo que se encontraba en el barrio del Espíritu Santo. — Una pareja de la sección montada ha denunciado al dueño de varias reses y una caballería que pastaban en terrenos de la huerta de la Concepción. — Otra pareja del mismo escuadrón añade que anteayer se declaró un incendio en la huerta del Carmen, quemándose una choza que encerraba varios efectos de labor. — Ahora sigue lo más gordo. El guardia número 44 detuvo anteayer a un individuo que en la Cruz del Rastro produjo monumental escándalo amenazando con la muerte a los agentes de la autoridad; lo de la muerte por poco se realiza, porque el individuo en cuestión disparó varias veces la escopeta de que iba provisto para matar a todo bicho viviente: el guardia, en vista de la agresión, hizo uso del revólver y disparó también sobre su adversario: por fortuna lo de los tiros solo produjo el gran escándalo: los proyectiles hirieron el espacio y se perdieron en el vacío. Pero ¿qué ganas tienen algunas criaturas de que los lleven a la Huguera, luego a la cárcel y más tarde al banquillo de los acusados?

— **Paloma.** — Una fué muerta uno de estos días en el cortijo de San José por un vecino de la Rinconada. En su casa vió tenía en las plumas esta inscripción: «Comunicaciones militares, paloma de Guadalupe, 2.725», y en un cañón de la cola se encargaba, si era muerta ó cojida, se participara al palomar de aquel punto. Así se hizo y contestó don Miguel Ortega agradeciendo el aviso y diciendo que fué el mismo día soltada a las 5 y 40 de la mañana.

— **Pensamiento.** — Deben todos esperar de sus hijos lo mismo que ellos han hecho por sus padres.

— **Cantar.** — Tus sospechas y tus celos — morían de una vez — si mi pecho fuera un libro, — que tu pudieras leer.

— **Obras públicas.** — Recordamos que el miércoles próximo se verificará la subasta de las obras de reparación del ramal de la carretera provincial de Paente Genil a su estación, en la vía férrea de Córdoba a Málaga.

— **Competencia.** — En el expediente promovido entre el señor Gobernador de esta provincia y el Juez de instrucción de la Rambla, en juicio declarativo de menor cuantía, contra los arrendatarios del impuesto de consumos de la villa de Guadalcazar, sobre decomiso de una arroba de aguardiente, se ha resuelto en favor de la Administración.

— **Vacante.** — Lo está la plaza de secretario del Ayuntamiento del Carpio, dotada con mil quinientas pesetas anuales. Hasta el día veinte y tres se puede solicitar.

— **Repartimiento.** — Hasta el día diez y ocho está a la vista el de la contribución sobre la propiedad urbana en Cañete de las Torres, y hasta mañana el de Cabra.

— **Escenas rurales.** — Estas noches fueron robadas una yegua y una burra en la casa de campo del cortijo del Privilegio, término de la Rambla. Se han puestó por aquel juzgado requisitorias en su busca.

— **Eso es.** — El periódico de Pozoblanco *El Distrito*, publica un razonado artículo pidiendo se eleve a carrera oficial el cargo de Secretarios de Ayuntamiento, con lo que se alejará de la influencia invasora de los partidos. Vemos con gusto que por todas partes se abre paso la convicción de que nada gana con la política al uso la buena administración de los pueblos, ni los salvadores principios de la justicia. Lo que se necesita son garantías de rectitud, ilustración é independencia.

— **Registros vacantes.** — Lo están los registros de la propiedad de Torrijos, Ubeda y Avilés, de segunda clase; Callosa de Eusarriá, San Fernando y Vergara, de tercera, y Alcaráz, Cuenca, Belchite, Gaudin y Fonsagrada, de cuarta. Se proveerán en interinidad y deben solicitarlos los aspirantes en el improrrogable plazo de quince días.

— **Cultos.** — Con gran solemnidad se han celebrado en Cañete la procesión y demás cultos dedicados a su Patrona Nuestra Señora del Campo. El Ayuntamiento y otras personas han obsequiado al predicador señor Ruiz, párroco de Aguilar, con una serenata y una excursión de campo.

— **Juegos Florales.** — Esta tarde a las dos dará principio el solemne acto de la adjudicación de premios en el certamen del Ateneo de Cádiz, cuya fiesta se celebra en el Parque Genovés.

— **Falta de trabajadores.** — Hay gran escasez de trabajadores en Valencia para la siega del arroz. Los jornales altísimos. Se ofrecen a 19 reales y no se aceptan. En Benifayó se han llegado a pedir 22, y los propietarios buscan hombres que trabajen por jornales menos exajerados.

— **Vico.** — El célebre actor hará en breve una excursión a Valencia. Luego pasará a Granada.

— **Feria.** — La de Nuestra Señora de la Cinta, en Huelva, ha estado animadísima. La velada fué muy bella y la iluminación espléndida y artística.

— **Meeting de agricultores.** — El que organiza en Jaén la Sociedad Económica, versará sobre la depreciación de los aceites, vinos y cereales. Se pedirá la rebaja de los consumos que pagan los aceites de oliva, la elevación de los aranceles respecto a los de sésamo y cacahuet, y formación de nuevos amillaramientos, y por último, el libre cultivo del tabaco.

— **Hinojosa.** — 12 Septiembre. — «Hoy a las dos de la tarde ha llegado a esta población el R. P. Provincial de la Orden de Carmelitas calzados para jirar la visita anual al convento de esta villa. La comunidad y algunas personas recibieron a dicho respetable sacerdote, que continuará aquí algunos días. Los PP. Carmelitas, incansables en mejorar las condiciones del edificio que ocupan, principalmente su iglesia, acaban de terminar los trabajos llevados a efecto en la Sala capitular, en donde se ha construido un magnífico retablo para Nuestra Señora del Carmen, todo él decorado con pinturas y dorados.

— El Alcalde-presidente de la Corporación municipal se propone también introducir importantes mejoras en el ornato público, reformas muy necesarias en esta población. — En cuanto a los artículos mas principales de este mercado, le anoto a continuación los precios a que se cotizan: trigo, de 34 a 36 reales fanega; cebada, a 20; habas, a 36; garbanzos, de 80 a 120; aceite, a 40 reales arroba; vino a 30.»

— **Corresponsal.** — Al llegar a Córdoba he sabido que hace dos meses había usted envidado, y como amaba con frenesí a su esposa que era muy digna, vengo a acompañar a usted en su dolor. — Gracias, amigo mio; pero todo está reparado. — ¿Cómo? — Ahora presentaré a usted a mi nueva mujer.

La mujer que posee un pelo abundante, ondoso y reluciente puede enorgullirse de poseer uno de los más ricos atractivos femeniles con que la prodiga Naturaleza dota a las veces a sus criaturas mas privilegiadas; — mas la ciencia que no es otra cosa sino la revelación de la naturaleza, ha sido aun mas generosa, pues con el descubrimiento del Tónico Oriental para el cabello las menos favorecidas pueden adquirir este natural encanto con la aplicación asidua del precioso cosmético.

No mas canas ni calvicie. No mas caspa ni erupciones, pues el Tónico Oriental no solo causa el crecimiento del pelo y lo conserva, perfuma y hermosa, sino que tambien evita la calvicie y extirpa la caspa.

Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

— **VACUNA.** — En el Centro de Vacunación establecido en la calle del Liceo número 30, se acaba de recibir la acreditada linfa Suiza, recomendada por las eminencias médicas por sus excelentes resultados prácticos. Se sigue recibiendo cada dos dias linfa fresca. Se remite por el correo con su instrucción. Léanse los prospectos.

— **Consulta Médico-quirúrgica.** — Por los profesores D. Enrique de Luna y D. Joaquín Altolaguirre, en el domicilio de este señor calle de Domingo Muñoz, núm. 6, todos los dias de dos a cuatro de la tarde.

— **LA EQUITATIVA.** — Asociación General Mútua para la redención a metálico del servicio militar, establecida en Córdoba bajo la dirección de don Emilio Bartolomé Lafarga, domiciliado en la calle Fernando Colón, núm. 3, antes Ceniza.

Hace presente a los mozos sorteables del corriente año, que dicha casa hace contratos solamente para librar del servicio de Ultramar antes del sorteo, depositando ó garantizando la suma de 300 pesetas, de modo que el individuo que lo deseé entregará al Director, ó se depositará, la referida suma en personas que tengan suficiente garantía, y sea cual fuere el número que obtengan en el sorteo que ha de verificarse el día 22 de Septiembre próximo, y el Director adquiere la obligación solamente para librarlos del servicio de Ultramar, caso de ser com-

prendido en dicho contingente de Ultramar.

Además, esta casa hace sustituciones para Ultramar con reclutas disponibles, reservas y licenciados, a los que le haya correspondido la suerte para Ultramar y deseen sustituirse, pues dichas sustituciones se hacen a plazos que se convengan y en las condiciones que se estipulen, siempre respondiendo por contrato escriturario y garantido a satisfacción de ambas partes.

El que quiera adquirir mas detalles puede venir a esta oficina y pedir prospectos.

— **DON JUAN M. DIAZ VILLAR.** Médico-Cirujano

Tiene consulta de una a tres de la tarde, en la calle Gondomar, número 5, principal.

— **SEGURO COMPLETO DE QUINTAS LA UNION ESPAÑOLA.** CALLE DE SAN PABLO 6 2.º — BARCELONA

Unica Sociedad en España que ha redimido a sus asegurados excedentes de cupo.

Se necesitan representantes en varias localidades.

— **MARMOLINIA.** AGUA MINERAL NATURAL DE BARRONCILLOS

— **LA PERLA.** Helados para hoy Manteado. — Crema de París.

— **Boletín religioso.**

— **SANTO DE HOY.** — El Dulcísimo Nombre de María, y San Nicomedes, mártir. — Mañana, San Cornelio, papa, y compañeros mártires.

— **JUBILIO OBLIGATORIO.** — Hoy, en la iglesia Hospital de los Dolores, por la señora vinda de Arnaiz, en sufragio de sus difuntos.

— En el histórico santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta tendrá lugar hoy a las diez y media de la mañana, una solemne fiesta, costeada por don Saturio Morón, y predicará el señor don Juan Manuel Cordero.

Octavo día de solemne novena, a las seis de la tarde, en la que será orador el R. P. D. Antonio Puello, superior de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

— Cuarto día de solemne novena que la cofradía del Beato Francisco de Posadas consagra a su santo titular, en la Real Iglesia de San Pablo, al toque de oraciones. El día 20 a las diez de su mañana tendrá lugar la solemne función, en la que predicará el R. P. Antonio Pueyo, superior de la Casa-misión de hijos del Corazón de María.

— Segundo día del solemne septenario que la Congregación de Hermanas Servitas en unión de varias personas piadosas dedican a su amantísima Madre y fundadora Nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia del hospital de San Jacinto, dando principio a las seis de la tarde: predicará el Sr. Dr. D. Manuel de Torres y Torres. Hoy lo costea doña Encarnación Barriouero, vinda de Calzadilla, en sufragio de sus difuntos.

— En dicha iglesia se encuentra S. D. M. manifestado, por concesión de Nuestro Excelentísimo Prelado, costeado por el señor don Rafael Rubio y Góngora de Armenta, en sufragio de sus padres los Excmos. Sres. Marqueses de Valdeflores.

— Visitando hoy hasta la puesta del sol la Iglesia del Hospital de los Dolores, se gana indulgencia plenaria y remisión de los pecados, tantas cuantas veces se repita la visita segun se practica en el jubileo de la Porciúncula. Esta gra-

cia ha sido concedida por Su Santidad el Papa Leon XIII a la Sagrada Orden de Siervos de María, y para ello es necesario haber confesado y comulgado y puede aplicarse por las almas del purgatorio.

A las diez tendrá lugar en dicha iglesia la función solemne que anualmente celebra el Colegio de Procuradores a la Santísima Virgen. El sermón está a cargo del Sr. Lic. D. Serafin López Alcalá.

— Segundo día de novena, media hora despues del toque de oraciones, a Nuestra Señora de la Arora, en su ermita, calle de San Fernando.

— La V. O. T. establecida en la iglesia de Santa Isabel, celebrará hoy a las siete y media, Misa de Comunión general; y por la tarde a las cinco los ejercicios de costumbre.

— Segundo día de novena que las religiosas Siervas de María consagran a su excelsa patrona y titular Nuestra Señora de la Salud, en la iglesia de Consolación, a las seis de la tarde. A las diez, se celebrará una función solemne con exposición de su Divina Majestad, y sermón que estará a cargo de un P. Carmelita. Por la tarde la novena con manifesto y plática. Los demás dias Santo Rosario, letanía cantada, gozos y salve.

— Hoy, como tercer domingo del mes, tendrán lugar en la iglesia de San Cayetano los ejercicios del Santo Escapulario. Por la mañana, a las siete y media, misa de Comunión general, y por la tarde, a las cinco, rosario, plática y procesión con la imagen de la Santísima Virgen.

— Los asociados a la corte de María, visitarán hoy a Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.

— **LA SEÑORA.** Doña Rafaela Serrano y Barbero HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos.

Su desconsolado esposo don José María García Herrera; sus hijos don Ricardo, don José, don Cándido, don Rafael y don Luis; hija política doña Soledad Osuna García; nietos; hermana doña Asunción; hermano político; primos, sobrinos y sobrinos políticos, Director espiritual y demás parientes de la finada.

Q. E. P. D.

Suplican a las personas que por olvido no hayan recibido esqnela de invitación se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por eterno descanso de su alma ha de verificarse hoy, a las cinco y media de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por cuyo favor le vivirá agradecido.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.

— Todas las misas que se celebren mañana en la Iglesia parroquial de San Miguel, por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, desde las siete y media en adelante, serán aplicadas en sufragio del alma del Sr. D. Fernando Illescas y Gimenez (q. e. p. d.).

Sus hermanas doña Carmen y doña Rosario Illescas y Gimenez ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios Nuestro Señor.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 dias de indulgencia por las misas que se oyeren u oraciones que se rezaren en sufragio del alma de referido difunto.

— **Espectáculos.**

— **TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN.** Compañía de zarzuela cómica de don Eduardo Ortiz

Primera sección, a las ocho y media. — La zarzuela en un acto, *Certámen Nacional.*

Segunda sección, a las nueve y media. — La zarzuela en un acto, *El cabo primero.*

Tercera sección, a las diez y media. — La zarzuela en un acto, *El Tambor de Granaderos.*

Cuarta sección, a las once y media. — La zarzuela en un acto, *Al agua patos!*

Precios para cada sección.

Palcos sin entrada, 2 pesetas 10 céntimos. — Sillas con entrada, 50 céntimos. — Anfiteatro con idem, 30 céntimos. — Entrada para palco, 30 céntimos. — Entrada de grada, 15 céntimos.

— **PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.** Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide se verificará hoy una corrida de

DOS NOVILLOS DE MUERTE Y CUATRO DE CAPEA.

— **Espada.** — La simpática señorita doña Laura López de Otvico, de Sevilla.

— **Espada para el segundo novillo.** — Rafael González (Machaquito), de Córdoba.

— **Sobrasaliente de espada.** — Lucas Cervera, de Montoro.

— **Banderilleros.** — Antonio Merino (Bolo), Juan Martínez (Nino), Manuel Martínez (Cerrajillas chico), Adolfo Ayllón García, Emilio Prados (Bombita), Manuel Rodríguez (hermano del Bebe), y Rafael Moreno (Beaito). — Todos de Córdoba.

Las puertas de la plaza se abrirán a las tres y la corrida empezará a las cuatro y media.

— **PRECIOS.** — *Sombra:* Sillas de palco sin entrada, 50 céntimos de peseta. — *Entrada general,* 50 céntimos. — *Sol:* Entrada general, 30 céntimos.

Los niños menores de siete años y militares sin graduación entrarán dos con un billete.

— **Ultima hora.**

— **SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del Diario de Córdoba.** Madrid 14 (1:45 tarde).

Telegrafía el capitán general del archipiélago filipino, general Blanco, que el destacamento de Tataan, en el archipiélago de Joló, se sublevó y mató al comandante.

Los insurrectos huyeron hacia las costas de Borneo, persiguiéndoles activamente. — **EXPRESS.** Barcelona 14 (1 tarde).

Las cuadrillas de "Guerrita," y Fuentes han sido invitadas a pasar un rato divertido y provechoso, lidiando cuatro bravos novillos de tres años, en que ejercerán de rejoneadores Rafael y Fuentes, actuando como espadas los picadores Pegote, Beao y Cantares y picando los banderilleros Primito, Almendro, Blanquito, el Americano y Antonio Guerra, vistiendo cada cual el traje correspondiente. — **ROLDÓS.**

— **TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA.** Madrid 15 (2:35 madrugada).

Circulan rumores que la columna del general Linares ha tenido un encuentro con la partida de Maceo, derrotándola y dispersándola.

En los centros oficiales no hay noticias que confirmen dichos rumores.

— Asegúrase que cuando termine la guerra se establecerán en la isla de Cuba las órdenes religiosas. — **EXPRESS.**

Madrid 15 (2:40 madrugada).

En Tanager ocurrieron ayer 20 invasiones y 10 defunciones del cólera.

El comandante militar asesinado por los sublevados de Filipinas es el capitán de infantería don José González. — **EXPRESS.**

Madrid 15 (3:40 madrugada).

El próximo domingo se verificará el sorteo de los mozos del actual reemplazo y para fines de Octubre se incorporarán a las filas. Se reducirá el plazo para la redención a metálico. — **EXPRESS.**

Madrid 15 (2:45 madrugada).

Han salido de Buenos Aires para embarcar en Montevideo con dirección a Cuba, 1100 voluntarios españoles.

La "Gaceta," publica un decreto declarando súcias las procedencias de Tanager. — **EXPRESS.**

Madrid 15 (2:50 madrugada).

En los círculos militares se comenta la sublevación de Tataan (Filipinas), creyéndose tendrá importancia cuando ha marchado a dicho punto el general Blanco.

Es probable que se aumente la guarnición española, disminuyendo las tropas indígenas. — **EXPRESS.**

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

CINCUENTA AÑOS de uso general

LA SALUD A DOMICILIO - LA MARGARITA EN LOECHES

CON GRANDES resultados siempre

Antibiolosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE. - Con esta agua, de uso general hace cincuenta años, se tiene la salud a domicilio. - Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones. En las aguas minerales la clínica es la gran piedra de toque, y esta agua la tiene universal.

Depósito central: Jardines, 15, bajo, dha., Madrid. - Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de La Margarita se adapta a todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua resulta aún muy superior a los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de La Margarita, sus condiciones terapéuticas tampoco, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas, y su gran caudal de agua, de que carecen las demás aguas, le permite tener un gran establecimiento de baños abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis. Venta en Córdoba: En las principales farmacias y droguerías.

EL CAÑON INTERESANTE A TODOS.

LA MAS IMPORTANTE FABRICA DE CALZADO DE ESPAÑA ESTABLECIDA EN GRANADA, PUERTA REAL

Debido a la gran importancia, de esta casa, que ocupa en sus talleres 400 operarios de ambos sexos, y a su buena organización, podemos ofrecer al público precios imposibles de competencia, advirtiéndole que todos nuestros calzados son cosidos y recientemente construidos, sin que en nada entre el cartón ni la badana; nuestros materiales son superiores, debidos solo a la economía que ofrecemos a la fabulosa suma de calzado que hacemos a diario.

Visitad nuestro establecimiento ANTES DE COMPRAR EN NINGUNO, Y LUEGO COMPARAD. No es nuestro sistema prometer en pomposos anuncios lo que no es verdad. Acudid y vereis botinas de piel mate, dos suelas, punteadas, de 1.ª para hombre, 4 28 reales par, y cien clases más imposibles de expresar en anuncios que nadie crea y que realmente ofrecemos al público.

Para señoras tenemos botas de chagré de 1.ª, dos suelas, a 18 reales par, y mate y charol, a 22 reales, y mil clases más.

Para niños, extenso surtido difícil de enumerar; solo viéndola se puede juzgar lo que decimos.

Calzado napolitano para el campo; calzado de abrigo; zapatillas; botas suela de cáscano para cazadores, y cuanto pueda desear el público encontrará en nuestros depósitos.

Ni clavos, ni cartones, ni badanas, ni engaño

500 pares de elaboración por día es el gran secreto de nuestra industria

NOTA: No siendo nuestro ánimo perjudicar a la clase obrera de nuestro gremio, invitamos a cuantos operarios lo deseen a trabajar en nuestros talleres.

AVISO: Todo calzado vendido en nuestras sucursales lleva su precio estampado en la suela, que es fijo, verdad invariable para todo comprador.

Sucursal en Córdoba, Cuesta de Luján número 3.

EL SPORT

Carruajes y guarniciones, nuevos y usados, de todas clases y precios. Procedentes de las principales fábricas de Madrid y el extranjero

COMPRA-VENTA-CAMBIOS 10, Calle de Jesús María, número 10.

CONFITERIA DE LA ESMERALDA

Especialidad en carne de membrillo, fresca superior EN CAJAS DE LATA DE 5 LIBRAS, A 3 PTAS. Gondomar 19 y Victoriano Rivera 5 (ANTES PLATA)

LA FORESTAL

Grandes almacenes de maderas del país y Flandes

En este antiguo y acreditado establecimiento se encuentra un abnandantísimo surtido de maderas de Flandes y del país, a precios sumamente arreglados.

Más vale o bueno conocido y acreditado en toda Europa que lo dudoso por conocer.

TINTURA SIN IGUAL

Imborjable para comunicar a las canas su primitivo color. No mancha ni perjudica la piel; preparada por GABRIEL BERNET

Pharmacéutico químico, BAYONA

Se halla de venta en casa del señor don Antonio Izquierdo, y en las principales farmacias, droguerías, peluquerías y perfumerías de Andalucía y de toda España.

ELIXIR ESTOMAGAL

SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del ESTÓMAGO E INTESTINOS

aunque lleven 25 años de sufrimientos. Desaparece con su uso el dolor de estómago. Los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsia y catarros intestinales. Ayuda a la digestión, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS. - CALLE SERRANO 30, farmacia, Madrid, y en las principales farmacias de España.

En CORDOBA, farmacia del Doctor Marín, Tendillas, 12.

TODAS LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES

Como la Tisis, Escrófula, Anemia y Bronquitis

Se curan usando la Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao, con hipofosfitos de Cal y Sosa. Esta Emulsión es un alimento muy nutritivo que contrarresta las pérdidas creando nueva fibra. Los médicos de todas partes la recomiendan.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la Emulsión de Scott legítima llevan en la cubierta la etiqueta que representa a un hombre con un bacalao a cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Unión aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. - Frasco 14 reales. - Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURESIA

Tisis pulmonar, Tuberculosis En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las

CÁPSULAS SERAFON

DE GUAYACOL Y IODOFORMO Y LAS Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

En Córdoba, Fuentes hermanos.

INYECCIÓN MATHEY-CAYLUS

La INYECCIÓN MATHEY-CAYLUS se recomienda para la cura de las Purgaciones antiguas o recientes, la Gonorrea, la Blenorragia y cada vez que es necesario fortificar la mucosa uretral, cuyo afojamiento o debilidad da lugar a purgaciones persistentes.

Exíjase la Verdadera Inyección Mathey-Caylus de CLIN y C^o de PARÍS que se hallará en las Droguerías y las Boticas.



Depósito al por mayor señores Vicente Ferrer, Barcelona.

Verdadera baratura en loza y cristal Isaac Peral 7, almacén

No comprar sin pasar antes por esta antigua casa, que vende por cuenta de los fabricantes en loza, a precios desconocidos por su baratura. En cristal de primera clase: botellas para vino blanco 3 pesetas 75 céntimos docena; media 1.90; dos botellas 75 céntimos; una 40. En cristal tallado superior novedad, botellas para vino tinto y agua 2 pesetas 25 céntimos una en adelante. Hay además otros efectos para establecimientos de bebidas, como son damajuanas de arroba, 16 litros, y barriles hasta 8 litros.

SUSTITUTO Se necesita uno para el actual reemplazo, que reuna las condiciones. Darán razón, Gutiérrez de los Ríos 21. 86-2 Arrendamiento. Se hace de la casa plazuela de Santa Catalina número 1: para tratar, Mesón del Sol 7. 84-3

MACETEROS Y JARDINERAS

DE TODAS CLASES Maceteros con azulejos de bambú y maderas de castaño y mimbrés, los hay para tres macetas y para ocho, con los colores de nogal, caña y negro. Se garantizan en construcción y maderas. Se componen muebles y se barnizan de muñequilla. Se echan asientos de rejilla y de madera: se va a domicilio y para fuera de la capital. Diego García, calle Cristóbal Colón 23, antes Tejares, Córdoba. 88-4

Advertisement for Singer sewing machines, featuring the Singer logo and text: Máquinas Singer para coser a Ptas. 2.50 semanales

LA COMP. FABRIL SINGER CORDOBA 14, AYUNTAMIENTO, 16 Grandes descuentos al contado Enseñanza gratis a domicilio ALGODÓN, SEDA, AGUJAS, ACEITE Y PIEZAS SUELTAS No tenemos camas ni relojes; solo máquinas SINGER Pídanse catálogos, que se dan gratis UNICA SUCURSAL EN CORDOBA 14, AYUNTAMIENTO, 16

PÍLDORAS del Dr. AYER Son las mejores purgantes Son puramente vegetales Son fáciles de tomar y de digerir Son Azucaradas. Curan los dolores de cabeza Curan la dispepsia Curan el estreñimiento Curan los desórdenes del hígado y abren el apetito.

En el acreditado almacén de muebles la Económica Valenciana, se ha recibido un abundante surtido en muebles madera curvada en rejilla y asiento madera, de las legítimas fábricas de Viena: muebles sin competencia por su buena construcción y esmerada solidez, todos de haya fina y bien concluidos de barniz, los cuales se garantizan por su buena construcción, no los muebles de otras fábricas modernas que tienen maderas malas y peor conclusión, tanto el mueble como su barnizado, lo cual se le puede hacer ver al público que le honre con sus encargos. 84-2 Ama de cria. Desea colocarse una para casa de los padres. Darán razón, Palma 12. 84-3 Almoneda. Por ausentarse su dueño se vende un estrado y espejo, cuadros grandes de cristal y lienzo, sillones de rejilla y otros muchos muebles, entre ellos un bufete y un lavabo en la calle Puerta del Rincón 82. 84-1 Arrendamiento. Se hace desde el día de la preciosa casa calle de la Piedad número 6, toda acristalada y con dos azoteas: para tratar, en la calle Valladares 1. 84-1 Arrendamiento. Se hace desde el día de un departamento de la casa-palacio en el Gran Capitán; una casa pequeña en la calle Maese Luis; otra grande calleja de Alcántara; un segundo piso calle Gondomar, y una casa calle Morera: darán razón de su precio y condiciones, Gutierrez de los Ríos 25. 84-1 Se vende una cama de matrimonio, de caoba, de bastante mérito: para verla y tratar, Osario 45. 88-1 En la portería del Hospicio se venden pájaros perdices, procedentes de Carratraca y también canarios de este año. Todos a precios arreglados. 84-1 Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 10 calle Angel de Saavedra: para tratar, desde las 10 de la mañana hasta las 6 de la tarde, en los días no feriados. 84-1 Desde San Miguel próximo se arriendan los montes, pastos y coto de la dehesa de los Villares y sus agregados, por mayor ó menor: para tratar de su precio y condiciones, con su dueño, que vive en la calle de Moriscos 32. 84-1

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA Desde primero de Septiembre ha quedado establecido uno en la calle de Saravia número 1, donde los niños recibirán la enseñanza elemental y superior. El menaje y útiles para la enseñanza están contruidos según los modelos más recientes y atendiendo a la comodidad y bienestar de los alumnos, para que estos adquieran el desarrollo físico que la Pedagogía moderna aconseja. Dicho colegio estará a cargo del profesor don Luis García Sanz. Arrendamientos. Desde el día se hacen de la casa número 33 y de los portales número 50 de la calle de Alfaro: para tratar, con don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10, droguería. 84-2 Nodriza. Para casa de los padres hay una con buenos antecedentes en la calle Santa María de Gracia 119, duplicado. 1-2